



Transcurrieron los meses de finales del 1991 o quizás los primeros del 92 y el destacado cineasta cubano y nunca olvidado Santiago Alvares, dejaba inaugurada la Sala de Televisión de Gastón, una de las primeras del país y el municipio.

Allá acompañando al distinguido se encontraba una espigada joven, astuta, conversadora, delgada, frágil de cuerpo, líder natural de esas que arrastran multitudes y que todos llamaban “Ramona la Presidenta” ¿Pero quién es esta mujer carismática y jaranera? Un 27 de febrero del 1957 abrió los ojos por primera vez un nuevo ser de la familia Curvelo Hernández y que sus padres decidieron nombrar Ramona.

## **¿De dónde procede la fundadora de los Órganos Locales del Poder Popular?**

De procedencia humilde, muy humilde, se educó bajo los valores de honradez, honestidad, respeto, limpieza, laboriosidad, humanismo y sobre todo amor a “Cubita la bella” tierra que la vio nacer para bien. Con esos valores no hace falta pedir permiso para colar hondo en el sector popular y ganarse el respeto del pueblo, quien no se equivocó al elegirla como su delegada al constituirse los Órganos Locales del Poder Popular en el año 1976. Acontecimiento que la marcó para toda la vida.

¡Pero de la Ramona iba en serio! Sorprendida quedo al conocer que había sido seleccionada Diputada a la Asamblea Nacional del Poder Popular en su primera legislatura, condición que repitió en la séptima. Su sorpresa aun fue mayor al ocupar la mesa de edad, junto a otra diputado, al ser la más joven en el Parlamento Cubano de esos años. El hecho de representar a su pueblo en el máximo Órgano de Gobierno del país le dio la posibilidad de participar en reuniones y eventos donde se encontraba Fidel, Raúl, Ricardo Alarcón, Juan Marinello y personalidades como Teófilo Estivinson, con quien le unen fuertes lazos de amistad sincera y verdadera.

## ¿Cómo llegó a Presidenta?



Transcurre el tiempo y en el año 1991 además de ser delegada de la circunscripción 13 de Gastón Norte, es elegida por el resto de los delegados como la Presidenta del Consejo Popular del Consejo Popular de Gastón. Aclamada por su pueblo en cada uno de sus procesos electores, a tal punto que es fundadora del Poder Popular y activa de forma ininterrumpida en su responsabilidad en estos 45 años. “Ramona la de Gastón” ha sido una verdadera maestra para las numerosas generaciones de delegados y en cada una de las sesiones de la Asamblea Municipal del Poder Popular se escucha la voz de la delegada en reclamo del bienestar de su pueblo.

Con su entusiasmo y resistencia se ha crecido en las tareas de la defensa, la producción de alimentos, el enfrentamiento a enfermedades y pandemias y los planteamientos y preocupaciones de electores y vecinos.

Resultados hoy que persisten en cada actuar de Ramona la Presidenta o Ramona la fundadora, nuestra Ramona, la de Gastón, la delegada y Presidenta del Consejo Popular tiene plena conciencia de lo que significa representar a su pueblo por tantos años. Pero ante la

pregunta se le anima el alma y se alegra que así sea.



**Ramona la del pueblo.**

Pero ella sabe que no se nace ángel y mucho menos para ser dirigente, sabe que los cargos no son eternos y nuestra delegada seguirá con su andar ligero, con su sonrisa a flor de piel y su voluntad de hacer en aras de su pueblo, sin dejar de ser carismática, jaranera y patriota. Sin dejar de ser Ramona la de ayer, la de hoy, la de siempre. Sin dejar de ser Ramona la Presidenta o la fundadora en el argot popular de su gente.